

La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 721

Crónica de asuntos

Seguimos pendientes del problema de Marruecos sin que, ni los discursos en las Cortes, ni las declaraciones políticas del Gobierno nos hayan dado esa sensación de tranquilidad y de justicia de que tan necesitados estamos, como si la pérdida de tantas vidas y el gasto de tanto dinero fuesen una cosa bairadi que no merezca que se den de ello las cuentas más completas y se depuren y exijan las debidas responsabilidades.

De tantas cosas que se han dicho en el Congreso y de otras muchas que allí se han callado pero que andan de boca en boca en tertulias y corrillos, y en las que habrá algo de exageración pero no hay que dudar, pues son muchos los testimonios que lo prueban, de que tienen un fondo de verdad, apenas nos impresionan más que en los primeros momentos pues ya está la piel endurecida y el corazón insensible.

Han pasado meses desde el desastre de Annual y a pesar del sumarísimo procedimiento militar aun no ha habido tiempo para los enjuiciamientos a los culpables. Se han multiplicado los presupuestos de Guerra y necesitamos muchas semanas para poner en condiciones de avanzar y dar sensación de fuerza a la morisma cruel y rebelde, pues nos faltaban hombres y el material preciso para combatir en estos tiempos. Y en las Cortes más que soluciones concretas y ver una alta comprensión de nuestro protectorado no se ha visto más que zancadillas y política de arremetidas y agravios por parte de los prohombres liberales y por parte del Gobierno un ostensible afán de ocultación y de guardar silencio invocando la intangibilidad del ejército, que es solo una institución del Estado sujeta a enseñanzas y depuraciones y ese falso patriotismo del que se suele echar mano para reclamar y justificar gastos y tapar abusos y desmanes.

Tiene razón el marqués de Villabrágima al quejarse en el Congreso del deficiente y desorganizado servicio de Correos que hay en Madrid. Desde ese nuevo sistema de las estafetas la distribución de la correspondencia es cada vez peor; los periódicos e impresos faltan muchos días, las cartas tardan días en repartirse y del correo interior ha habido carta que ha tardado tres fechas en llegar a su destino.

No parece sino que el que envía una carta tiene obligación de saber las distintas variaciones y números de las estafetas que pueden estar sujetas al cambio de locales donde se hallan instaladas o que hoy se ha instalado en Madrid y mañana puede ampliarse la desorganización a Barcelona y a otras poblaciones importantes; pues si bien en París y en otras capitales del extranjero hay estafetas para la distribución postal esta está subordinada a la división administrativa de distritos y no arbitrariamente como se ha hecho en Madrid, como si el que escribe y el destinatario que han visto aumentado el precio del franqueo y que contribuyen a pagar a ese crecido número de empleados en Correos con sueldos aumentados en estos últimos años, aun tuvieran que llevar siempre en el bolsillo el callejero de Madrid o de otras poblaciones con el número de las estafetas o de lo contrario el exponerse a recibir con gran retraso cartas que pueden ser urgentes, cuando perfectamente desde la Central a domicilio o a las estafetas podría hacerse el reparto sin causar molestias al público. Pero así está la Adminis-

NOTA DEL DIA: Los monigotes

Duro ha sido el calificativo aplicado por don Melquiades Alvarez a los ministros liberales que forman parte del Gobierno. Mas, salvando el debido respeto a las personas, realmente es lamentable el espectáculo que ofrecen a diario los señores Francos Rodriguez y marqués de Cortina, pobres escuderos de don Antonio, de don Juan y de don Francisco de Asís; escuderos, no a lo Sancho Panza, sino a lo Tomé Cecial, que no siguen a su señor por amor a un ideal, sino porque así se lo ordenan el barbero y el cura, que encuentran muy cómodo exponer a dos amigos a un constante aprieto, mientras ellos permanecen al páiro, riendo socarronamente en la paz de la aldea.

Menos mal que las víctimas parecen resignadas, pensando tal vez para su capote: <si buenos disgustos nos cuesta, buena casaca [nos luce] y <mientras dura, vida y dulzura.>

Por las trazas, eso de ser ministro es una cosa que da a los hombres cierta importancia. Y por serlo, se sacrifican hasta las convicciones más íntimas. Porque nadie pondrá en duda que los señores Francos y Gómez Acebo son hombres de convicciones arraigadas, si bien ellos procuran disimularlas todo lo posible.

Como aquél ciudadano que tenía muchas ganas de trabajar y se las aguantaba, estos dos ministros deben sentir, desde luego, unos ardientes impulsos de liberalismo, pero enseguida los dominan, mediante un esfuerzo de voluntad verdaderamente heroico.

Y sin comprender este sacrificio heroico, raro es el día que el Parlamento no proporciona una nueva inquietud a estos dos mártires.

No nos extraña. España, país de abúlicos, no puede perdonar a dos hombres de voluntad firmísima, que están decididos a ser ministros pase lo que pase, ocurra lo que ocurra, aunque para ello sea preciso cercenar una parte del sagrado ideal, que ennoblece a los hombres...

tración y así están los servicios en España.

Y no digamos nada de los aranceles, arancel del hambre como muy atinadamente le llama un importante periódico.

Aunque aquí en Segovia puedan mirarse estas cosas con más indiferencia que en otras poblaciones, no por eso dejaremos de ocuparnos de tan importante asunto de la economía nacional. Hay que prepararse contra el inevitable encarecimiento que se avecina para nuestros artículos a pretexto de un mal entendido proteccionismo; sin que pongamos ejemplos pues artículos de uso corriente y necesarios para el consumo, para la industria, para la agricultura, se verán gravados con recargos de más del ciento por ciento y algunos con el 400 por ciento, dificultando la vida y llevando a muchas partes la miseria.

La ayuda que el atrevido señor Cambó quiere llevar a Cataluña en todos los órdenes y con perjuicio de las demás regiones de España, favoreciendo no solo a los regionalistas, sino también a esa minoría separatista, oprobó de la nación, esa ayuda debe ser combatida por las fuerzas sanas; tanto de productores como de consumidores, si no queremos ir a una ruina inmediata y aplastante.

Si Segovia no estuviera ya acreditada de ciudad hospitalaria, hubiera ahora adquirido por derecho propio tan honroso calificativo. Ha recibido con solicitud a esos cientos de enfermos y heridos que desde Marruecos han llegado en busca de curación o de alivio a sus males, y en ese Hospital de la Misericordia, tan adelantado en la ciencia de curar, tan higienizado, han estado y están admirablemente atendidos, haciéndoles olvidar algún tanto los rigores de la campaña marroquí.

Es Segovia un gran pueblo fácilmente llevado y con nobles y elevadas ideas, digno de ser bien dirigido, pues es dócil, es paciente, es sumiso, es entusiasta, pero hace falta la constante acción que grave sobre su alma para evitar su cansancio y amodorramiento, estimularle y no hacerle caer en la indiferencia y en la rutina a que tan propensos somos los de este terruño castellano.

Así se ve, que en esos grandes conflictos nacionales, Segovia es de las primeras ciudades en acudir con su dinero, poco, pues no hay aquí opulencias, con sus hijos, con su empuje, por eso se merecen hombres competentes y llenos de interés por su acrecentamiento.

No están muy lejanas las elecciones municipales y corroborando lo antes expuesto, justo es que vayan al Concejo, hombres de ideas sanas y propósitos de mejoramiento y economía, que si lo son, tengan la seguridad de que en sus conciudadanos, encontrarán siempre adhesión y decidido apoyo.

A. M.

La monja guapa

La monja guapa va para abadesa. Se llamó sor María del Sagrario. En su vida profana fué condesa y se nombró Rosario.

Tiene ojos verdes, boca de corazón y corazón hermano en elegancia de su mano, en luz sin mancha de su toca.

Lloró un amor. Por no volverse loca, tejió sus hábitos de lino —velados corazón, ojos y boca— junto al ciprés del huerto capuchino.

M. ALVAREZ CERON.

Para Navidad

Turrónes legítimos de Jijona, peladillas, piñones, Mazapán, vinos y licores finos, Anís Escarchado, Ciruelas de Burdeos, quesos de Bola y Nata y todos los artículos propios de pascuas, a precios reducidos.

SANTA BARBARA

JUAN BRAVO, NUM. 21

Los Previsores del Porvenir

El rey ha firmado un decreto aprobando el nuevo estatuto de la sociedad Los Previsores del Porvenir, redactado por el ministerio del Trabajo.

Este Real decreto desarrolla las bases que se dictaron por el del ministerio de Fomento de 14 de junio último, atendiendo especialmente a buscar la mayor equidad en el reparto de pensiones y a lograr una representación auténtica y reducida al mismo tiempo para la asamblea general que ha de convocarse muy en breve para nombrar el nuevo Consejo de administración que ha de regir la mutualidad al cesar en sus funciones el nombrado por el citado real decreto de 14 de junio.

Nuestro aguinaldo

Deseando corresponder al creciente favor que el público nos dispensa, endulzándole en lo posible las próximas fiestas de Navidad, hemos acordado sortear, entre todos los suscriptores de LA TIERRA DE SEGOVIA, un lote de artículos muy apropiados para mejorar *unas miajas* la cena de Nochebuena.

A este fin, el día 20 del próximo diciembre sortearemos entre los que sean suscriptores de LA TIERRA DE SEGOVIA en dicha fecha,

Un magnífico pavo.

Una soberbia caja de mazapán; y un par de botellas de champagne de acreditada marca.

Lamentamos infinito no poder hacer este mismo regalo a cada uno de nuestros suscriptores; pero si lo hiciéramos, el negocio nos iba a resultar ruinoso. Y como no tenemos preferencia por ningún suscriptor, apelamos al sorteo, que no negarán nuestros lectores que es un procedimiento tan nuevo como acertado, sobre todo cuando no se va a hacer trampa, como sucede en este caso.

Con esto y con que al favorecido en nuestro sorteo le toque además el *gordo*, ¡Nochebuena completa! Amén, que quiere decir: *Así sea*.

ANUNCIESE EN

“La Tierra de Segovia,”

Noticias de Madrid

Los malos españoles

Hace pocos días que un elocuente senador del Reino se quejaba amargamente de que existan españoles tan poco sensibles al interés nacional y tan carentes de los sentimientos propios del patriotismo sanamente entendido, que se dediquen preferentemente y con un entusiasmo digno de mejor causa, a ultrajar los prestigios de España en periódicos extranjeros.

A nosotros, desgraciadamente, ya no nos sorprende que haya seres desnaturalizados que viertan en periódicos extranjeros los más audaces insultos a la dignidad de la nación española. Este es un vicio de que adolece esta literatura modernista que todo lo supedita a la forma, al estilo, a las vanas exterioridades que insensatamente mantiene con detrimento y desdoro de toda buena cualidad.

Hoy para llegar a brillar en las altas cumbres de la intelectualidad, es condición indispensable y necesaria, zaherir con acritud inaudita toda manifestación de españolismo.

Pero no se vaya a errear cándidamente que esos intelectuales de «postín» que tienen acres censuras para España en diarios exóticos, escriben gratuitamente sus incalificables diatribas contra nuestras instituciones y costumbres. Esto sería un acto de desinterés impropio de la mezquindad de sus sórdidos pensamientos. Los intelectuales que escriben con notorio desprecio de España, cobran espléndidamente sus artículos y adquieren un falso timbre de gloria que despierta la admiración en las masas ignorantes de nuestro país.

Velando por la buena reputación de que debemos gozar en el extranjero, se impone que la reflexión y la sensatez de nuestros escritores detenga cuerdamente el curso de esa insidiosa campaña, que aunque proporcione pingües rendimientos a sus locos mantenedores, por un espíritu de alta justicia hemos de procurar ahogar definitivamente.

A. BOLADO.

Movimiento político Acontecimientos

Comentarios a un debate

En uno de los escritorios del Congreso conferenciaron los señores marqués de Alhucemas, Alvarez, Alba y Gasset, cambiando impresiones sobre la actitud a seguir en la votación de la «guillotina» para el proyecto del señor Cambó.

Acerca de estas conferencias y de los acuerdos que se sospechaba habían adoptado los jefes de las minorías liberales, se hicieron los naturales comentarios.

El debate, convinióse por todos en que la jornada había sido desastrosa para el Gobierno y singularmente para el ministro de Hacienda.

Se convenía en que será difícil que las habilidades de ciertos políticos aficionados a estos procedimientos, consigan borrar el efecto de los discursos de los señores Alba y Alvarez, que lograron dejar perfectamente determinados los términos de la situación parlamentaria acerca del proyecto del ministro de Hacienda.

Pero si los juicios para los señores Maura y Cambó eran adversos, no eran tampoco menos desfavorables para los ministros liberales.

¿Qué harán éstos, después de la sesión de ayer?, se preguntaban todos.

Aunque en la actual etapa de Gobierno impera y manda el absurdo, no se cree que los señores Francos Rodríguez y marqués de Cortina se obstinen en mantenerlo.

¿Qué harán, se repetían los dos ministros liberales?

(De La Libertad).

La alcaldía

El viernes próximo se dará cuenta en la sesión que celebre el Ayuntamiento de la dimisión presentada por el alcalde, señor conde de Limpías.

Se da por seguro que será admitida y que será elegido por gran mayoría de votos el marqués de Villabragima.

La suspensión de Jurado

La Comisión permanente de Gracia y Justicia del Congreso dictaminó de conformidad con el proyecto el bill de indemnidad que se pide a las Cortes por la suspensión del Jurado en Barcelona.

Presentaron votos particulares al dictamen los señores conde de Santa Engracia y Guerra del Río.

Los Saltos de la Reina

Casa en Madrid, Reina, 21
Infinidad de artículos

y sucesos Sobre el transporte de mercancías

Con el fin de de que las preferencias acordadas para el transporte de determinadas mercancías y las que puedan acordarse en lo sucesivo, en atención a la necesidad de los abastecimientos, tengan la debida eficacia y los suministros de material para estos transportes se realicen en forma que permitan utilizarlos con la urgencia que aquéllos requieren en determinados casos y con sujeción a normas fijas, la Delegación Regia de transportes por ferrocarril ha dispuesto:

Primero. Cuando el transporte de una mercancía deba verificarse en el turno preferente, se destinara a su cargo el 50 por 100 del material de que dispongan las estaciones durante el tiempo de que dure esta preferencia; y

Segundo. Cuando un transporte deba verificarse, por su urgencia e importancia fuera de turno, se entregará para el mismo el primer material de que disponga la estación, sin sujeción a turno o en la cuantía que se determine.

Tanto en uno como en otro caso se servirán los vagones por el orden riguroso de los pedidos que los remitentes tengan hechos en el libro correspondiente para la mercancía de que se trate o por el orden en que los formulen, después de decretada la preferencia.

También ha dispuesto la Delegación de Transportes que los medicamentos y drogas se consideren exceptuadas de las prohibiciones de facturación en gran velocidad y doble pequeña, y que, por lo tanto, sean admitidos para su transporte paquetes que no excedan de un peso de 6 kilogramos, con la limitación, por otra parte, de que no pueda efectuarse en un mismo día y para un mismo día y para un mismo consignatario, más de una expedición un mismo remitente.

VINOS Y COÑAC

PEDRO DOMECO Y COMP.ª

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

CALLE DE DAOIZ, NUMERO 16, 2.º

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

DE TODA ESPAÑA

CADIZ

Preparativos para las operaciones próximas

Ha llegado de Larache el vapor «Isla de Menorca» con 40 soldados enfermos, entre los que figuran algunos oficiales de Infantería de Marina.

Según las referencias que traen los viajeros procedentes de aquella zona, el sábado empezó la concentración de las columnas que operarán en el avance hacia Tazarut, lugar donde reside el Raisuni, y con objeto de unir la línea de Arcila con la de Alcázar. Una de las columnas partirá de Hiaga hasta Alcázar, compuesta por el tabor y fuerzas de Bailén, Constitución, Caballería de Victoria, Artillería, Ciudad Rodrigo, Cataluña y Chiciana, y la mandará el coronel Saz.

Otra concentración se formará en Kokla Eozar, y la constituirán fuerzas de Regulares, cazadores de Tarifa, Figueras León, Mallorca, Victoria, Caballería de Taxdir, Artillería y elementos complementarios de Sanidad en Intendencia; mandará esta columna el coronel Talnau.

La columna de reserva estará compuesta por batallones de las Navas, Cuenca, Infantería de Marina y fuerzas auxiliares.

Se sabe que actualmente se procede a la formación de otra columna en Ceuta.

Se dice también que el general Barrera saldrá inmediatamente para Larache. Se espera para el próximo sábado la llegada del alto comisario, y se da como seguro que las operaciones comenzarán inmediatamente, con objeto de aislar la cabila de Sumata, donde se sabe que existe un importante contingente de rebeldes perfectamente armados.

Estos informes proceden de fuentes fidedignas.

BILBAO

Un nuevo atentado

En la noche del sábado estuvo a punto de registrarse un nuevo atentado de carácter social.

El hijo mayor del patrono señor Anduiza acostumbraba a dirigirse a diario, al terminar el trabajo, desde la fábrica de platería a las oficinas, instaladas en la plaza Elíptica. Dos sujetos—se supone que obreros huelguistas—, que conocían esta costumbre, se apostaron en los jardines de la mencionada plaza con las pistolas amartilladas.

En el momento de pasar el agente don Luis Bilbao en un automóvil muy parecido al del señor Anduiza, uno de los apostados le encañonó, dispuesto a disparar; pero el otro le sujetó el brazo diciéndole: «¡No tires, que no es Anduiza!»

Los terroristas huyeron al verse descubiertos, y el señor Bilbao se apresuró a avisar al señor Anduiza, y luego dió conocimiento a la Policía de lo ocurrido.

Corte y confecciones

Desde primeros del próximo mes de Enero se abrirá una clase en ésta; «método francés».

Razón, Daoiz, 19, bajo.

Del extranjero

PARIS

Una carta de Abd-el-Krim pide que el Papa intervenga

«L'Intransigeant» publica una carta autógrafa de Abd-el-Krim que su corresponsal en Port-Said le transmite por correo.

En esta carta, Abd-el-Krim protesta contra la tesis española que pretende conquistar y gobernar soberanamente la zona que le ha sido adjudicada por los tratados de 1904, de 1906 y de 1912, como una zona de simple influencia económica.

«Esta influencia económica—dice—se ha convertido en una ocupación militar de territorios, en los cuales fueron olvidados los usos más sagrados de los musulmanes, lo que indujo a la población a rechazar esta dominación por la fuerza».

Abd-el-Krim pide al mundo europeo que se le deje arreglar a él solo sus cuentas con una nación que no sabe utilizar los territorios colocados bajo su influencia. Declara que del Sultán de Fez sólo espera la aprobación íntima de su viva resistencia. El jefe rifeño está más seguro que nunca del fin victorioso de esta guerra e invoca el derecho de los pueblos a disponer libremente de sí mismos.

Luego añade:

«Los cristianos tienen en Roma un Pontífice supremo, universalmente respetado, que domina las pasiones, los intereses y las vanidades del mundo. Una palabra suya podría derribar la intransigencia de otros jefes rifeños, los cuales no se opondrían a la conducción a un territorio neutral, Argelia, por ejemplo, de los prisioneros civiles, hombres, mujeres y niños. Estos infelices podrían de este modo pasar con sus correligionarios su solemne Nochebuena.»

TOKIO

Atentado contra el presidente del Consejo.

El primer ministro japonés, barón Takahashi, ha sido objeto de un atentado que, afortunadamente, fracasó.

Con este motivo parece que se han practicado numerosas detenciones.

Plumas estilográficas

de las mejores marcas pedir muestras (para comparar precios) en el Centro General de representaciones.

DAOIZ, NUM. 16.—2.º

Don Jorge Zurdo Bragulat
DIRECTOR

Se venden

una jardinera seminueva y dos mulas enganchadas; se venden juntas o separadas. Razón: en el Parador del Gallo.

Subasta de costeros, leña de rucellos y trozas chamosas

El día 19 del actual, a la una de la tarde, se celebrará dicha subasta en el domicilio de Dámaso Heras Soto, plaza del Vidriado, 3 y 4, principal, San Ildefonso

Se vende

un piano manubrio seminuevo, con su carrito, marca Pauvi y Compañía, de Barcelona.

Para tratar con su dueño, José Gómez, en Santa María.

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

¿Vive el general Silvestre?

El eterno tema

Continúa explotándose el tema de haberse prisionero el general Fernández Silvestre.

Un colega de la noche publica manifestaciones hechas por el teniente coronel Cabañas, tan conocido por las curas que ha hecho por medio del hipnotismo en nuestros soldados de Africa.

El señor Cabañas, gracias a sus procedimientos, ha reconstituido la visión de los sucesos de Annual.

Refiere el citado jefe lo siguiente:

Rodeado de rifeños.—Silvestre se defiende

En la retirada de Annual se vió Silvestre rodeado de un grupo de rifeños. Bajaría de sesenta el número de ellos. Silvestre quedó muy pronto aislado de las tropas. El infortunado general se defendió con bravura a puñetazos, a mordiscos, a puntapiés contra los moros que cercaban y trataban de sujetarle y apoderarse de él. Al fin consiguieron derribarle, y como le conocían y sabían que era un bravo, lo ataron.

Los moros meten al general en un sótano

De este modo se lo llevaron a través del campo hasta llegar a casa de Abd-el-Krim.

Cuando Silvestre llegó a casa de éste, vió que se hallaba levemente herido en la cabeza y en un brazo.

Los moros metieron a Silvestre en un plano de casa de Abd-el-Krim, y allí lo ataron con gruesas y pesadas cadenas una argolla de hierro empotrada en la pared.

Este sótano sólo tenía una pequeña y alta ventana por donde le entraba la luz, desde ella dos moros, fusil en mano, le vigilaban constantemente y se burlaban frecuentemente de él. Silvestre, desesperado, se mordía el cuerpo y los brazos, en árabe insultaba a sus guardianes. A consecuencia de los mordiscos se deshiló la guerrera, y tenía el pecho y los brazos llenos de heridas. Los moros le ataron más para impedir que se suicidara en esa forma.

Para decidir de su suerte

A los pocos días de caer prisionero, los moros principales se reunieron en casa de Abd-el-Krim para decidir su suerte. Hubo algunos que propusieron se le matara a sablazos; pero triunfó la opinión de aquél, que era la de conservarle preso en previsión de sucesos futuros.

Es entregado a Abd-el-Krim

El 29 de octubre, gracias a la mediación del moro notable Haddu-Hammar, se le sacó del sótano y le fueron quitadas las cadenas. Haddu consiguió esto a cambio de una cantidad en metálico que entregó a Abd-el-Krim.

Donde habita

Hoy habita Silvestre en el piso principal, el mismo que ocupa Abd-el-Krim con su familia. Durante el día pasea por toda la casa, y conversa con Abd-el-Krim con su familia y con Haddu-Hammar, centinelas y en plena libertad, aunque sin salir de la casa.

Le han dado un uniforme viejo, y con él está, pues la guerrera antigua quedó destrazada por los mordiscos y la vida horrible del sótano.

Aun conserva las cicatrices del combate

Las últimas noticias las adquirí a las doce de la noche del sábado. A esa hora, nuestro buen general, fuerte como el acero, a pesar de sus sufrimientos morales y de sus dolores físicos—aún conserva las cicatrices de sus mordiscos y las señales de las cadenas—, dormía como un santo.

Está muy débil, pero va reponiéndose y puede pasearse.

Otro detalle

En otros patios de la casa de Abd-el-Krim hay catorce oficiales presos, y entre ellos se encuentra el teniente Nieves, hijo del teniente coronel de Estado Mayor señor Nieves, que presta sus servicios en el Estado Mayor Central.

De Melilla

El asunto de los prisioneros.—Manifestaciones de Dris-Ben-Said

Un periodista madrileño ha hablado con el conocido moro Dris-Ben-Said acerca de la situación de los prisioneros.

Este moro, que ha intervenido en las primeras negociaciones de rescate, afirma que las condiciones hechas públicas intencionadamente por los periódicos afectos al Gobierno no son las exigidas por Abd-el-Krim para la liberación.

Estas palabras de Ben-Said confirman la interesante carta dirigida por Abd-el-Krim a un redactor de «La Libertad».

Hablando del general Navarro dijo:

—Es un hombre muy valiente y muy sereno y muy digno. ¡Si vieran con qué dignidad lleva su prisión! Nunca se queja por él. ¡Y con qué valentía defiende los derechos de los prisioneros! Muchos hombres como éste necesitaba España.

Niega que el rescate del cuerpo del coronel Morales costase diez mil pesetas, pues no costó un sólo céntimo.

—¿Tú has hecho algunos rescates?

—Sí; al principio, de mujeres y niños. La mayoría heridos; porque me daba lástima verlos, y con palabras mías procuré ganarles el corazón, para que los diesen libertad, como conseguí, pero sin que mediase dinero alguno ni para mí ni para nadie.

—¿Y por llevarles cosas a los prisioneros?

—Tampoco. Esto lo hice por humanidad; me daban lástima, mucha pena; pero nunca por dinero. No habrá nadie que pueda decir que me ha entregado dinero por llevarle nada a ningún prisionero. Esto puedes asegurar que es verdad, pues nadie, por malo que sea, podrá desmentirlo.

De Larache

Cortando la retirada al enemigo. Para el nuevo avance

Fuerzas de la Victoria y Tarifa ocuparon puntos estratégicos y consiguieron cortar la retirada al enemigo, batiéndole las baterías de Nuader.

Tuvimos tres muertos y tres heridos, y el enemigo dos muertos y un herido.

El jefe de la posición elogia el comportamiento del aduar de Maisera, que contribuyó a batir a los rebeldes.

En las posiciones, bases del nuevo avance, se están concentrando fuerzas para comenzar en seguida las operaciones combinadas. También se acumulan provisiones y pertrechos.

Se sabe que el Raisuni ha establecido varios puestos avanzados en Yebel Buhassen, frente a nuestras posiciones.

Cuenta con 400 hombres de su mehalla y unos 2.000 fusiles de Grezana y Erjona (zona francesa).

La operación del domingo.—Nuevos detalles

En las primeras horas del domingo salieron de Segangan las fuerzas del Tercio, las «idalas» y dos batallones de infantería, realizando una marcha rapidísima hasta las antiguas posiciones de Taxarut y Kaddur, las cuales ocuparon entre un ligerísimo «paqueo».

El general Sanjurjo, que salió de la plaza a la misma hora aproximadamente que las fuerzas, llegó a las nuevas posiciones, presenció los trabajos de fortificación y ordenó el repliegue de las tropas. El Tercio se replegó, ocupando los camiones automóviles. Taxarut y Kaddur quedaron guarnecidas por batallones peninsulares.

Castilla y León

Exposiciones regionales

En Valladolid se ha inaugurado una Exposición de cuadros de artistas y de asuntos castellanos, cuyos productos, los que afectan a las cuotas de entrada para visitarla, se destinarán a los soldados de aquella guarnición que pelean en africanas tierras.

Con un acontecimiento de cultura de esa índole, tan excelente y plausible, Valladolid consigue socorrer a los militares que envió a Marruecos, y prestar su apoyo, dando el espadarazo de estimables, a los artistas desconocidos que lo merezcan, y que a él acudan movidos por ardientes esperanzas de hacer una carrera artística brillante, alcanzando gloria inmarcesible y provechosos rendimientos. Que no solo de los dones espirituales vive el hombre, ni de ilusiones locas como la artista del «Duo de La Africana».

De ese modo da a conocer a los artistas ignorados, protege en general a los de la región, y envía un consuelo, con un crecido donativo en metálico, pues allí no pecan de sordida tacañería, a los que luchan en hostiles territorios, alejados de la Patria.

Tal género de Exposiciones regionales, como la de Valladolid actualmente, y la de Segovia en la Casa de los Picos, en reciente fecha, son torneos, en los cuales se adiestra y mejora sus actitudes la juventud que promete en las bellas concepciones del pincel o del buril; la sirven de estímulo para triunfar, pueden conducirla a escalar puestos envidiables donde es difícil el logro del ansiado galardón y, divulgando sus nombres, le facilitan el acceso a esferas inabordables, que exigen en los iniciales pasos un calvario doloroso.

Dan a conocer todo lo más interesante que Castilla y León encierran; sus paisajes, sus monumentos arquitectónicos, sus costumbres, todo lo que debe de salir a la luz pública para asombro de propios y extraños, en arranques de profunda admiración.

Acreeores son los certámenes a que nos referimos a que se sucedan con frecuencia alentadora para los concursantes. Debemos de cuidar de ellos con solicitud y cariño inextinguible. ¡Cuántos de esos artistas que llegaron a las cumbres de la fama, deben la conquista anhelante de un renombre a que su tierra prestóles aliento noble y ayuda incondicional! ¡Cuántas veces los éxitos provincianos repercuten en Madrid!

SALAMANCA

En favor de los heridos

Continúa la Cruz Roja salmantina abnegada campaña en favor de los heridos que tan unánimes y justos elogios merece.

He aquí una nota de los auxilios prestados estos últimos días:

El día 9, en el tren de la línea de Plasencia, de las 22, llegaron 42 individuos; algunos fueron conducidos desde el tren hasta la fonda, en brazos de los ambulantes. Su estado general era lamentable. Veintidós continuaron a Galicia después de asistidos. Diez y ocho enlazaron con el tren de Medina, continuando al Norte. Dos quedaron hospitalizados por el estado grave en que venían. La compañía de Medina les puso un coche completo de primera clase con calefacción, dando cuantas facilidades fueron precisas, teniendo la atención de no dar salida a los dos trenes hasta que todos los 42 soldados terminaron de cenar y tomar café.

El ilustrísimo señor obispo de Coria los obsequió con tabaco, viniendo con ellos en el mismo departamento desde la estación de Arroyo hasta Plasencia,

PALENCIA

Asociación de inquilinos

La idea de constituir en Palencia este organismo, ha sido acogida con verdadero interés, como lo demuestra el importante número de adhesiones recibida por la comisión organizadora, pues pasan de 500, siendo seguro que se duplique la cifra durante la actual semana.

Dentro de breves días se convocará a otra reunión con objeto de ultimar los detalles referentes a la constitución definitiva de la mencionada entidad cuyo funcionamiento en Santander Valladolid y otras poblaciones ha obtenido resultados beneficiosos en la defensa de los intereses y derechos de los inquilinos.

LEON

La brigada sanitaria

En la última sesión de nuestro Ayuntamiento dióse lectura a una circular que el gobernador civil inserta en el *Boletín Oficial* referente a la creación en esta provincia de la brigada sanitaria.

Por dicha circular se invita a todos los alcaldes de los partidos para que se reúnan en ésta el día 14.

En la susodicha circular se añade que acudan o no, se celebrará la Asamblea, tomándose en firme el acuerdo de la constitución, y los Ayuntamientos todos quedarán obligados al costeamiento de dicha brigada con el 2 por 100.

Los concejales señores Pallarés, Castaño y Carro demostraron la arbitrariedad que supone tal medida, «máxime—dicen—cuando el Ayuntamiento de León está dispuesto a organizar un gran servicio sanitario.»

El sentir de la Corporación parece unánime, y antes de pasar por lo que conceptúan una humillación se cree que dimitará en pleno.

Arrendamiento

Se hace de las fincas denominadas «Cuarteles de Muñico» y «Sacramenia Párraces», formando coto redondo, sitas en la provincia de Segovia término municipal de Muñopedro.

Queda abierto un plazo el día 10 de Diciembre próximo para admitir proposiciones de renta y garantía de la misma.

Dichas proposiciones se presentarán de once a una de la mañana, en Madrid calle de las Torres, número 4, oficinas de la institución de Caridad de los excelentes señores marqueses de Linares, en donde constan las condiciones generales de arrendamiento

SASTRERIA DE HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, NUM. 15.—MADRID

UNIFORMES MILITARES Y TRAJES DE PAISANO

Para encargos y medidas en Segovia,

HOTEL COMERCIO (SR. GRACIA)

Corresponsal administrativo, D. Jorge Zurdo, Daoiz, 16, 2.º

LA VIDA EN LA CIUDAD

Cinegráficas SE DICE...

Que el gran Charles Chaplin (Charlot), prepara una nueva película de originalísimo asunto, sobre el que se guarda gran reserva, pero que ha de producir grata sorpresa por su orientación y se dice que su precio se cotiza ya en cifra enorme de millones de dolares.

Que Max Linder, trabaja de firme y que con sus películas trata de establecer competencia en gracia y dolares, con Carlitos Chaplin.

Que Naulina Friederich, la célebre actriz del cinema americano, en una reciente film, ha lucido diez y siete creaciones, cuyo coste se calcula en más de veinticinco mil dolares.

Que en Buenos Aires se celebrará próximamente una gran exposicion de la industria cinematográfica del mundo.

Que en un concurso celebrado por una casa cinematográfica inglesa para designar la artista favorita de su público, ha obtenido el mayor número de votos Norma Calmage.

Que según una estadística norteamericana, se calcula que durante el pasado año la «redams» cinegráfica ha consumido cerca de mil millones de dolares.

Que en la India se están efectuando trabajos cinematográficos, para reproducir aquellos magníficos lugares que han de obtener enormes éxitos en la pantalla cuando sean conocidos del público. Los países de Oriente ofrecen inmenso campo de acción a los operadores.

SERROTEDA

El delicioso sabor del café del NUEVO ECONOMATO provoca una sonrisa de satisfacción después de tomado.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Ausencia sentida

En el tren de las ocho de la mañana ha salido para Teruel, la familia de nuestro buen amigo don Enrique Ruiz, a cuya población han sido destinados recientemente dicho señor y su hijo Raul. En la imposibilidad de despedir a sus numerosas amistades nos suplican lo hagamos en su nombre desde estas columnas. Mucho lamentamos que familia tan estimada en esta localidad, deje de convivir con nosotros y les deseamos a todos les sea grata su estancia en Teruel.

HOY EN 7.ª PLANA

El niño, la escuela y el maestro

Viajero ilustre

El senador por esta provincia don Francisco Zorrilla Arroyo, que ha permanecido dos días entre nosotros, retrasó un día su regreso a Madrid, deseoso de visitar los enfermos de la guerra llegados anteayer a esta población. Ayer estuvo en el Hospital de la Misericordia y conversó uno por uno con los soldados, tomando nota de sus peticiones y deseos que inmediatamente puso en ejecución. En el tren tranvía de la tarde salió para Madrid nuestro ilustre amigo.

Enferma

La distinguida señorita Javiera Ceballos, se halla ligeramente enferma. Deseamos su pronto restablecimiento.

De días

Mañana celebra su fiesta onomástica la señorita Amalia Queralt, hija del administrador del Monte de Piedad don Eduardo. —También mañana está de días nuestro buen amigo el periodista don Fortunato Fernández. Reciban nuestra felicitación.

Obsequios a los enfermos de la guerra

La señora viuda de Escorial e hijos, enviaron ayer al Hospital de la Misericordia, doce chalecos de Bayona, con destino a los soldados enfermos.

Requerimiento a un artista

Unos amables comunicantes que ocultan sus nombres bajo el dictado de «La Afición», nos escriben una carta muy elogiosa para el actor señor Avivar que tanto se distinguió en las funciones teatrales a beneficio de los heridos de Africa y en la de Santa Bárbara, y expresan su deseo de verle trabajar nuevamente, para lo cual abogan porque se organice alguna fiesta en la que el señor Avivar pueda lucir sus excepcionales dotes de artista dramático.

Celebraríamos mucho que tuviesen completa y feliz realización los deseos de nuestros comunicantes de «La Afición».

Regreso de la banda de la Academia

Anteanoche regresó de Ciudad Real, en el tren mixto de media noche, la banda de la Academia de Artillería, que había ido a la citada población a tomar parte en un festival.

Diputados de viaje

Los diputados provinciales señores Torre Bartolomé, Cáceres y Romero, salieron ayer para Madrid, designados para representar a la Diputación provincial en la Asamblea de Diputaciones convocada con el fin de tratar de la reorganización de las Haciendas locales.

El monumento a Juan Bravo

Anoche a las seis y media se reunió en el despacho oficial del alcalde, bajo la presidencia de este, la Junta encargada de todo lo concerniente al proyectado monumento en esta Capital.

Se dió cuenta de los fondos con que se cuenta para este fin y del presupuesto formulado para la construcción del basamento y se acordó que una Comisión de dicha Junta salga en seguida para Madrid con el fin de conferenciar con el escultor don Aniceto Marinas y ultimar todos los detalles relacionados con este particular.

Los proyectos de agua y mercado

Ayer fueron remitidos por la Alcaldía al Gobernador civil de esta provincia para la aprobación por esta autoridad, los proyectos, planos presupuesto y pliego de condiciones formados para las subastas de las obras de abastecimiento de agua y mercado cubierto de esta ciudad.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en Segovia a nuestro buen amigo, el farmacéutico de Calera (Toledo), don Ramiro Rodríguez, que ha permanecido unos días en Carbonero el Mayor con el triste motivo del fallecimiento de su padre, don Modesto Rodríguez (q. e. p. d.)

—Don Segundo Rincón, acaudalado comerciante en la corte y entusiasta segoviano, ha salido para Madrid después de pasar el domingo en este su pueblo natal donde tanto se le estima y considera.

—Procedente de Aguilafuente se encuentra en Segovia pasando unos días la bellísima señorita de aquella localidad Esperanza Mata.

—Ha regresado de Villahermosa (Ciudad Real) don Juan Alvarez Redondo, maestro que fué nombrado sustituto para dicha escuela y cesa en el cargo por haber sido jubilado el maestro sustituido.

Delegación de Hacienda Pagos

Se ha señalado el día de hoy para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don A. Rosique, 333,30 pesetas.
- A don F. Catalán, 65.
- A don C. Garcillán, 170,59.
- A don C. Campos, 158,32.
- A don M. Heredero, 332,38.
- A don F. Díez, 1.045,42.
- A don T. González, 812,65.
- A don L. Suárez, 203,15.
- A don G. Alvarez, 978,19.
- A don L. Roldán, 170,65.
- A don F. Gómez, 306,19.
- A don A. Torrego, 2.315,09.

Aprehensiones

En la estación del ferrocarril, se ha realizado por el sargento de Carabineros señor Mat y fuerza a sus órdenes de 32 litros de alcohol, enviados a un industrial de esta capital, por los almacenistas de Areta (Alava), señores Tejada y Cia, por circular con vendi sin las condiciones reglamentarias.

—En la misma estación, y por el mismo señor Mate, se ha verificado otra aprehensión de una caja con 12 botellas de anís, coñac y ron, de una garráfa conteniendo 16 litros de anisado por circular sin precintos y sin la etiqueta de envío, consignada a un industrial de esta ciudad, por los fabricantes de licores señores Ruiz Albert.

La paga adelantada

La Dirección General del Tesoro, ha ordenado se abra el pago de la mensualidad corriente, para las clases pasivas el día 19, para las clases activas y clero, el día 20; y para el material, el día 22 del mes actual.

Comedor de caridad

Día 13 de Diciembre de 1921.—Comida: cocido; cena: lentejas con patatas.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS
En la comida. Adultos, 74; niños, 72 Total, 146.
En la cena. Adultos, 74; niños, 70, Total, 144. Total del día, 296.
Se vendieron 10 raciones a 0,15 pesetas una.
Costeado por la institución.

Casa de socorro

Durante las últimas veinticuatro horas no ha sido preciso prestar asistencia facultativa a ningún herido ni enfermo en este benéfico establecimiento.

Correos y Telégrafos

Nuevo horario de servicios
Certificados y valores.—De diez a doce y media de la mañana y de seis a siete tarde.
Los días festivos hasta las doce.
Giro postal.—De diez a doce y media de la mañana.
Los días festivos hasta las doce.
Paquetes postales y Enbíos militares. De diez a doce de la mañana.
Caja postal de Ahorros.—De diez a doce y media de la mañana.
Los días festivos hasta las doce.
Los viernes no hay servicio.
Horas de apartado.—De siete y media a ocho, de diez a doce y media de la mañana y de cinco y media a siete tarde.
Para correspondencia en Lista.—De siete y media a ocho, de diez a doce y media mañana y de cinco y media a siete tarde.
Venta de sellos.—De diez a doce y media mañana y de cinco y media a siete tarde. Los días festivos de diez a doce de la mañana.

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.—Madrid

Cuenta de España (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Heridas. Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Nasos, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Cuenta de España (CLÍNICA ORTOPÉDICA PARA BELLEZA)

Eliminación de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Limpieza y cosmética del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Embrucación, blanqueado y alisamiento del pelo. Limpieza de callos de los pies y modificación de las uñas. Alargamiento de las manos, muñecas, codos, etc. etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del exceso (más que de alcohol).

Servicio médico y de lab. Químico y físico por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

LA VIDA EN LA CIUDAD

CULTOS

celebrados en la iglesia parroquial de San Martín, los días 10, 11 y 12 de Octubre último, en honor de la Virgen del Pilar

Aragoneses y devotos que han contribuido con sus donativos

Don Mariano Giménez, 5 pesetas 50 céntimos; doña Mercedes Lozano de Gil de Tejada, 5 pesetas; doña Teresa López de Moreno, 5; doña Mercedes Hernández, 1; señora de López Pinto, 2; don J. Manuel García Pérez, 5, señora de Cebollero, 5; señora de Escobar, 3; un devoto de la Virgen, 50; señora marquesa de Lozoya, 2; primer día de mesa petitoria, 5'35; segundo día de mesa petitoria, 10'80; señora de Cifuentes, 10; doña Vicenta Rivas, 2; señorita de Mora, 1; señora viuda de Gomá, 5, señora de López Pozas, 5; don Crisando Morillo, 5; don Mariano Vilas, 3; señorita Mercedes Cerrada, 1; señora de Judes, 5; doña Aurora de Miravete, 5; tercer día de mesa petitoria, 26'23; doña Xaviera de Ceballos Escalera, 25; señorita Carmen Mirelis, 2.

Don Pedro Gozalo, 5; doña Carmen Ruiz, 0,25; don Félix Hernández, 5; señora de Guiu, 1; señora de Onrubia (don José María), 5; señora de Onrubia (don José), 1; doña Nieves Martínez, 1; don



CARLOS COPPEL

FUENCARRAL, 27.—MADRID

RELOJES DE TODAS CLASES, VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Representante para segovia y su provincia,

D. JORGE ZURDO PRAGULAT

DAOIZ, NUMERO 16 2.º

José Guajardo, 5; doña Dominica Rincón viuda de Vargas, 3; excelentísimo señor don Pascual Guajardo, 15; señora de Arce, 10; doña Amparo Pons, viuda de Colomé, por su esposo, 3; por su hijo Antonio, 3; por su difunta hija Asunción, 2; señora de Santaliestra, 2; señora viuda de Bayo, 1; doña Antonia Villoslada, 2; señora Pilar Callejo, 1; señorita de Nieva, 2; señora de Rosillo, 1; doña Mercedes Redondo, 1; doña Patrocinio Redondo, 1; señora viuda de Ochoa, 5; señora de Arana, 1; señora de Roura, 2; señora de Llamas, 2; Pilarcita Llamas, 2; señora de Vázquez, 3; doña Encarnación Galicia, 1; señora viuda de Mata-

buena, 2; doña Juana Gil, 1; señora de Pérez, 2; señorita Ramona Moreno, 1; don Luis Rincón, 5; señora viuda de Sessé, 2; señora de Láinez, 1; doña Carmen Lázaro, 1; una devota de la Virgen, 1; señorita de Almansa, 1; don Lorenzo Vallés, 5, y señora de Hernández, 1.

Total, recaudado, 304,13 pesetas.

Gastos, 269,50 ídem.

Queda de existencia, 34,63 ídem.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

Necesita el ganadero

conocer lo más aceptado para el desarrollo y engorde del ganado mular, vacuno, de cerda, lanar y caballar. Comen bien si no tienen apetito, evitan enfermedades y ponen pelo lustroso útil en ferias.

El de vientre mejora las crías y leche. Las gallinas ponen doble. Cinco céntimos de polvos en tres piensos al día con la **Fosfoferrosa**, «engorde castellano».

3,50 pesetas el kilo

PUNTOS DE VENTA

Segovia, droguería Marcos y Compañía, —Madrid, Alcalá 9, específicos.—Soria, farmacia señor Morales.—Burgo de Osma, Gomara y Requejo.—Peñafiel, señor Villa.

TODOS

los aficionados al buen café SON FUTUROS CONSUMIDORES DE

EL CAFETO

Para ello bastará que lo prueben una sola vez.

REPRESENTANTE,

Mariano Bernardo

SEGOVIA

Alderédo y Piniolo vasallos rebeldes; con que murió en paz en primero de Febrero de 850 años. Sucediendo D. Ordoño primero su hijo, que justiciero en la paz y valiente en la guerra consiguió muchas victorias; restauró de los moros á Coria y Salamanca; pobló á Leon, Astorga y Amaya. Morales (lib. 14 cap. 43) y otros escriben que tambien pobló á Aranda de Duero. Falleció en Oviedo en 27 de Mayo año 866, sucediendo su hijo D. Alonso tercero deste nombre en edad de 14 años, que apenas empuñó el cetro cuando D. Fruela Bermudez con poderoso ejército de gallegos le hizo huir á Alava. Mas entrando Fruela en Oviedo á coronarse, fué muerto en la misma entrada sin averiguarse el agresor. Volviendo D. Alonso á Oviedo se rebeló en Alava Eilon; volvió con presteza y prendiendo al rebelde, sosegó la tierra donde se casó con doña Ximena. Deste matrimonio nacieron D. García, D. Ordoño, y D. Fruela, que consecutivamente sucedieron en el reino.

V. Muchas fueron las entradas que los moros hicieron estos años en tierras de cristianos; y muchos los rebates y victorias que el rey les ganó. Pero siempre entraban ó por Salamanca á Zamora y Leon, ó por Osma y Sigüenza á Nájera y Pamplona, dejando en medio nuestra ciudad y sus comarcas; sin que escritor alguno de cuantos hoy gozamos haga en estos años memoria della; ni hallamos podido hallarla en otra parte alguna. Si bien á pocos años la hallara el conde Fernan Gonzalez en poder de moros. D. Alonso, amedrentados sus enemigos, se empleaba en acciones religiosas, renovando y consagrando el gran templo del apóstol Santiago; sublimando la silla obispal de Oviedo en arzobispal; y celebrando en ella concilio con autoridad del papa Juan octavo. Acometido de los moros, los resistió con valor y ventaja. Entre tantas hazañas

CAPITULO XI

Reyes de Oviedo y Leon.—Conde Fernan Gonzalez de Castilla.
—Restaura á Segovia y Sepúlveda.—Conquista de Madrid.

El rey Don Alonso, glorioso en victorias y virtudes con que continuó el renombre de católico, murió en Cangas de Onis con nombre y muestras de santo. En el año de su muerte varían los escritores: Sebastianó obispo de Salamanca, que escribia su historia en estos años, pone el principio de su reino año 739, y dice que murió habiendo reinado 18 años que es de 757 años. Esto han seguido por la autoridad y antigüedad de su autor los mas de nuestros escritores. Garibay alargó la muerte deste rey al año 780 y así lo puso en las inscripciones que año 1590 hizo por orden de Don Felipe II para los reyes de nuestro alcázar, cuya cronología deseamos seguir; pero en este y los reyes siguientes pareció seguir á los mas antiguos. A Don Alonso sucedió Don Fruela su hijo primero deste nombre, que en una gran batalla en Galicia venció á los moros con muerte de 54000, aliento de la cristiandad de España. Sosegó los navarros inquietos casando con Menina hija de Eudon duque de aquellas gentes; pro-

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santorial y cultos del día

Santos Nicasio, Espiridión, Pompeyo, Viador, obispos, Agnelo, abad, Matroniano, ermitaño, Eutropia, virgen, Justo, Abundio, Dióscoro, Isidoro, Arsenio, mártires. Témpora.

En Corpus Christi.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre del culto diario.

En las Jesuitinas.—Con ocasión del solemne novenario a la Inmaculada Concepción, habrá misa cantada a las nueve de la mañana, y a las cinco y media de la tarde, exposición de S. D. M. estación rosario, ejercicio del séptimo día del octavario, motetes, sermón por el R. Padre Ramón María Dávila Jesuita, reserva y bendición sacramental.

DE MAÑANA

En el Seminario.—Función principal del solemne octavario de la Congregación de Hijas de Jesús a la Santísima Virgen en el misterio de su Inmaculada Concepción. A las ocho de la mañana misa de comunión general que celebrará el excelentísimo señor obispo; a las diez misa solemne con sermón por el R. Padre Salustiano María Duque, Misionero, y por la tarde después de los cultos del octavario de los días anteriores, habrá sermón, solemne reserva y bendición sacramental por nuestro excelentísimo prelado.

En la Catedral.—A las nueve y media de la mañana misa solemne con sermón por la octava de la Purísima, por el señor Magistral.

En Corpus Christi.—A las ocho y media de la mañana, la misa de comunión conmemorativa de los jueves eucarísticos para los coros de asociadas y a las cuatro y media de la tarde el ejercicio de la hora santa, en sustitución del culto diario, como jueves.

Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, para los jóvenes aspirantes a Academias militares y demás estudiantes católicos de Segovia

El día 11, se inauguró solemnemente en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas), la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, cantando, durante la misa, los nuevos congregantes la Tercia del Oficio Parvo de la Santísima Virgen.

Celebró la santa misa, dió la comunión e impuso las insignias a los nuevos congregantes el reverendo padre Vicente Leza, S. J. Provincial de la provincia de Castilla. La plática estuvo a cargo del reverendo padre Ramón María Dávila superior de la residencia de los Padres Jesuitas.

La iglesia ofrecía un aspecto hermosísimo; era verdaderamente consolador ver acercarse a la sagrada mesa con gran compostura a tantos jóvenes estudiantes, pues cuenta ya la nueva Congregación con más de 90 socios.

Esta Congregación aspira a formar una juventud activa e inteligente que, mediante el ejercicio de la piedad, milita bajo la bandera de María Inmaculada en defensa de los derechos de Dios. Con este

intento procura poner en comunicación a todos los jóvenes estudiantes de Segovia, a fin de que, con el mutuo trato y buen ejemplo, se defiendan y se alienten en el cumplimiento del deber.

Para este objeto cuenta con un círculo de recreo en Colmenares, 1.

Son requisitos indispensables para ingresar en la Congregación:

Primero. Ser presentado al Padre director por persona de confianza, que conozca al sujeto, y dé fé de su aptitud y probidad.

Segundo. Haber cumplido los catorce años.

Tercero. No pertenecer a otras Asociaciones, donde se contraigan compromisos incompatibles con los propios de la nuestra.

Se venden

cerdos de destete, pura raza de Vitoria, en el Hotel Comercio.

SU CORAZON

Funcionará siempre

Potentemente

con gran regularidad, tomando

EL CAFE MARCA

EL CAFETO

Representante:

MARIANO BERNARDO
SEGOVIA

Goplas de la calle

Mi aguinaldo

Ya que varias señoras han iniciado la idea de hacer algo para el soldado;

y lo mismo Constancio, Bruno, que Ubaldo, recibirán de todas un aguinaldo; el citado agasajo doy en pensar, que para mi tampoco debe faltar.

Por esto, y ya que a veces a mis lectoras, las he llamado *ricas*

y encantadoras, quiero que me demuestren ahora estas chicas, que es verdad que son todas, todas, muy *ricas*;

y sin que de su hacienda lleguen al saldo, me costeen entre todas el aguinaldo.

Yo espero firmemente de mis lectoras, todas ellas muy *ricas* y encantadoras,

que por probarme, amantes, sus afecciones, me enviarán... (y gracias) mil expresiones.

MARIÓ GULLÉN SALAYA

Lea La Tierra de Segovia

hibió á los clérigos que se casasen, accion religiosa. Pero receloso de que su hermoso Bimarano, muy amado del pueblo se le rebelase le mató; causa de que él fuese muerto de sus vasallos en Cangas y sepultado en Oviedo año 768.

II. Sucedió en el reino Don Aurelio su primo hermano, como dice el obispo Sebastiano. El cual amigo de paz la asentó con los moros, y habiendo sujetado gran muchedumbre de esclavos rebelados murió año 774, según los mas atentos; si bien en el lugar de su muerte y sepultura hay mucha variedad de opiniones. Sucediéndole Don Silo marido de Doña Vsenda hija don Alonso y Ormisenda; el cual amigo del sosiego permitió el gobierno á su muger que introdujo á Don Alonso su sobrino, hijo de Don Fruela. Murió Don Silo año de 783, y fué sepultado en San Juan de Pravia. La viuda reina Vsenda hizo luego coronar al sobrino Don Alonso. Pero Mauregato, hijo, aunque bastardo, de Don Alonso católico y de una esclava mora, ayudado de algunos revoltosos grangeó favor de los moros con el infame tributo de las 100 doncellas; (1) y espeliendo al sobrino reinó ó tiranizó el reino cinco años, dando fin á la vida, mas no á la infamia que durará eterna para castigo ejemplar de los tiranos. Por la muerte de Mauregato y ausencia de Don Alonso huido, fué puesto en el reino Don Bermudo, nombrado diácono por haber recibido este orden; aunque violando la religion por la corona, se casó sin dispensacion, y deste matrimonio tuvo á Ramiro y Garcia. Mas estimulado de la conciencia, llamó á Alfonso y le restituyó la corona año 791, retirándose á un convento donde murió.

(1) La crítica histórica rechaza la existencia de este tributo; siendo lo único cierto, que hallándose Mauregato en buena armonía con los musulmanes, a instancias de éstos, facilitó el paso a sus tierras, de las mujeres que quisieron ir a vivir con ellos.—Vergara.

III. Sucedió pues Alfonso, llamado casto por su vida muy continente, virtud que le grangeó muchos favores milagrosos del cielo descubriendo el cuerpo del apóstol de España Santiago en Compostela, y enviándole dos ángeles que fingiéndose artifices, labraron una cruz de oro y perlas para el suntuoso templo que fabricó en Oviedo; igual en religion y valor militar, glorioso en vitorias aunque fatigado con sucesos domésticos, pues la infanta Doña Ximena su hermana casada en secreto con Don Sancho Diaz conde de Saldaña, parió á Bernardo que nombraron del Carpio, el cual ofendido de que en premio de sus servicios, que iueron muchos en paz y guerra, no se alzase la prision á su padre, alteró el reino, muerto Alfonso en edad de 85 años en el de Cristo 843. En tiempo deste rey se halla noticia del Conde Don Rodrigo de Castilla, provincia asi nombrada por los muchos castillos que tenia.

IV. Sucedió en la corona D. Ramiro I, hijo de Bermudo, el cual habiendo vencido á Nepociano traidor rebelde, al principio del año siguiente 844 venció junto á Clavijo, con favor y presencia visible del apóstol Santiago, á los moros matando 70000 y libertando los cristianos no solo del tributo infame de las 100 doncellas, pero del horrible temor que hasta entonces habían tenido á los moros; principio de muchas vitorias y de invocar nuestros españoles el glorioso nombre del gran patron Santiago. En este año pone esta vitoria Juliano Arcipreste (in chron); que es el autor mas antiguo que della dejó memoria con nombre de *guerra santa*; y con razon, pues se hallaron en ella no solo todos los seglares del reino, pero clérigos, monges y obispos: tanto fué el aprieto para que la gloria fuese mayor. Venció también D. Ramiro á los normandos que molestaban las costas de Galicia; y á los condes

EL NIÑO, LA ESCUELA Y EL MAESTRO

Páginas especiales
DE
La Tierra de Segovia

Malachka y Akulina (Apólogo)

Aquel año cayó baja la Semana Santa. Apenas acababan de cesar los viajes en trineo, la nieve cubría aún los patios y deslizábanse los arroyos por la campiña. En una calleja, entre dos puertas, se había formado un charco grande, y dos niñas de dos casas diferentes se encontraron en la orilla, una pequeña y la otra de un poco más edad. Llevaban traje nuevo, azul la menor, amarillo con dibujos la mayor. Ambas iban con pañuelos de seda a la cabeza.

Al salir de misa habían corrido al charco; se enseñaron los trajes, y se pusieron a jugar. Querían divertirse haciendo saltar el agua. Como la menor se dispusiera a meterse en el charco con botitas y todo, la de más años la dijo:

—No hagas eso, Malachka, porque te reñiría tu madre. Yo voy a quitarte las botas: haz tú lo mismo.

Las niñas se descalzaron, recogiendo las sayas, y fueron por dentro del charco al encuentro una de la otra.

Malachka se metió en el agua hasta los talones, y dijo:

—¡Que hondo está: Akulina; tengo miedo!

—Eso no es nada, replico la otra. En ningún sitio estará más hondo. Ven a mi encuentro en derechura.

Cuando se acercaban una a otra, dijo Akulina:

—Ten cuidado, Malachka, cuidadito de no salpicarme de lodo. Anda más despacio.

Pero apenas acababa de hablar, cuando Malachka revolvió el pie dentro del agua, y salpicó de barro el traje de Akulina.

Y no solo el traje de Akulina quedó salpicado todo él, sino que le saltó el agua también a la nariz y a los ojos. Al ver manchas en su vestido nuevo, enfadóse contra Malachka, gritó diciéndola injurias, y corrió detrás de ella con ánimo de pegarla.

Malachka tuvo miedo, comprendió que había hecho una necedad, salióse a escape del charco, y se dirigió a su casa al vuelo.

En aquel momento pasaba la madre de Akulina. Al ver la camiseta y el traje de su hija tan sucios, exclamó:

—¿Dónde te has manchado el sarafán, cochina?

—Malachka me lo ha salpicado de barro.

La madre de Akulina cogió a Malachka y la dió un cogotazo.

Malachka atronó a gritos toda la calle. Oyóla la madre, y se precipitó fuera de casa.

—¿Por qué pegas a la mía?, dijo insultando a su vecina.

Agravábase la disputa. Las madres iban a agarrarse del moño. Salieron de las casas los aldeanos y formáronse corrillos en toda la calle. Todo el mundo gritaba a la vez, y nadie quería oír a su vecino. Dirigiáanse improperios, era inminente venir a las manos, cuando una vieja, la abuela de Akulina, se metió en medio de los aldeanos para que se diesen a razones.

—¿Que vais a hacer, amigos míos?—exclamó.—¡Y además, en un día como éste! Pecar de esa manera, cuando debemos regocijarnos!

Pero nadie le hizo caso, y hasta poco faltó para que la tirasen al suelo. Y la vieja no hubiera podido apaciguarlos sin Akulina y Malachka.

Mientras que las madres le daban al pico, Akulina se había limpiado el traje. Volvióse corriendo al charco, tomó un guijarro, y con él empezó a excavar la tierra para que corriese el agua por la calle.

Estando en esta tarea, se acercó por su parte Malachka, y armada con un palo, le ayudó a hacer una canaleta.

Comenzaban ya los aldeanos a darse de golpes, cuando escapándose el agua ca-

lle a bajo por la canaleta, llegó precisamente al sitio donde la anciana abuela trataba en vano de separar a los aldeanos. Las niñas corrian por ambos lados del arroyuelo.

—El agua corre más que nosotras. ¡Atájala, Malachka!—gritaba Akulina.— ¡Atájala!

Malachka quiso decir alguna cosa, pero el exceso de alegría le cortó la palabra.

Las dos niñas no cesaban de correr, y se reían viendo las zambullidas de un palito en el agua del arroyuelo. Así llegaron hasta en medio de los aldeanos. Las vió la anciana, y gritó.

—¡No tenéis temor de Dios! Precisamente a causa de esas niñas comenzasteis a pegaros; ellas lo han olvidado todo hace mucho tiempo, y ahí las tenéis, poniéndose a jugar juntas en buena armonía.

Los aldeanos miraron a las chiquillas, y les dió vergüenza. Burláronse de sí mismos, y cada cual volvió a meterse en su casa.

«Si no sois como los niños, no entraréis en el reino de los cielos».

LEÓN TOLSTOI

Pedagogía y Psicología

La Pedagogía, el pedagogo: he aquí palabras que constantemente hieren nuestros oídos y de las que no siempre se ha formado el mismo concepto y de esto nos damos cuenta fijándonos en que por todas partes se habla no solamente de Pedagogía, sino de Pedagogía moderna.

Desde luego podemos afirmar que el concepto de la Pedagogía se ha elevado considerablemente; pues si bien siempre ha respondido a su significación etimológica, esto es, apareciendo como iniciadora de los caminos que han de seguirse para realizar un fin, este fin no siempre ha sido el mismo; así al recordar los antiguos tiempos de Grecia surge ante nosotros la palabra pedagogo y con ella su significación; es decir la persona encargada de guiar, de conducir a los niños sin que esto pasara de la conducción material; pero conducción al cabo. Hoy la palabra pedagogo significa algo más alto más noble; significa la persona encargada de guiar al niño; pero no material-

mente, sino guiarle, conducirle física moral e intelectualmente para librarle, no solo de los peligros que pueden ocasionar trastornos en su cuerpo sino de aquellos que pueden hacer enfermar su alma; y se nos ocurre preguntar.

¿Hay o puede haber misión más alta y bienhechora? No, ciertamente. Ahora bien; si el fin de la Pedagogía ha cambiado en parte, puesto que existe una Pedagogía moderna, veamos alguno de los principios fundamentales que la informan.

Hace tiempo que la Pedagogía lleva el calificativo de ciencia aunque esto ha sido discutido; sin embargo, fijándonos en el fin que persigue cual es el de formar al ser humano, es indudable que para cumplir bien su cometido, todo educador ha de conocer la materia sobre la cual ha de efectuar su trabajo; esto es una verdad elemental y por tanto la Pedagogía si ha de formar un ser consciente, libre capaz de determinarse por motivos propios, necesariamente ha de conocer las leyes que rigen el desenvolvimiento de ese ser; ese conocimiento ha de ser el pedestal sobre el que descansa todo su trabajo y si la Pedagogía tiene su base en leyes fijas, esto ya le dá el carácter de ciencia.

Es, por tanto la Pedagogía la ciencia de la educación y en este sentido la Pedagogía moderna tiende a desterrar la escuela memorista introduciendo el trabajo personal sin que esto quiera decir que la memoria no ocupe su lugar correspondiente, sin lo cual la escuela dejaría de ser integral, pero la tendencia es hacer del niño principalmente un ser que piense y sienta lo que dice.

Muchas y del dominio de todos son las ciencias que sirven de fundamento y auxilio a la Pedagogía y de ellas quizá el grupo más importante es el de las ciencias antropológicas entre las cuales se encuentra la Psicología que es un poderoso auxiliar, una base para la ciencia de la educación, tanto, que el día en que exista una Psicología infantil podrá decirse que la Pedagogía científica está formada.

Los métodos modernos seguidos para el estudio de la psicología son de varias clases siendo el más generalmente adoptado el de observación; pero es preciso observar al niño en todo momento; en el juego en la calle, en el laboratorio, en todas partes; en una palabra hay que establecer la enseñanza como dice Claparede sobre su base natural: el conocimiento del niño. A un buen observador le bastará un gesto, una actitud, para traducir un estado de conciencia en el niño.

Vemos que la Pedagogía moderna tiene su base principal en el estudio detenido de la naturaleza del educando y de las leyes que rigen el desarrollo de esa naturaleza y esta base la encuentra en el estudio de la Psicología con los métodos modernos. Podemos decir, por tanto, que es absolutamente necesario que el maestro sea psicólogo y él será el colaborador más eficaz en la formación de la nueva Psicología por la riqueza de datos que puede suministrar y aunque el cúmulo de materias que ha de tratar le impidan dedicar todo el tiempo que debiera a estas cuestiones, si de algo ha de prescindir, no será en modo alguno de la Psicología puesto que ella es la base del buen educador y por consiguiente del buen maestro.

CARMEN GARCIA MORENO

Mirando hacia la escuela

LEYES DE EVOLUCION INFANTIL

Aspiran los estudios pedagógicos, como todo aspecto intelectual de la actividad humana, a ordenarse, a agrupar sus elementos con la unidad y relación propias de todo estudio científico.

Atendiendo al sujeto inmediato de la educación, el niño, quiérese demasiado prematuramente, establecer leyes generales que expresen la marcha evolutiva de su desarrollo intelectual.

En la nueva orientación dada a los estudios psicológicos se va entrando en camino de poder formular principios de inmediata aplicación pedagógica. La Psicología experimental aplicada a la infancia va diferenciando y estudiando procesos psíquicos que forman ya abundante material; pero que espera se le infunda un soplo de vida que le constituya en un todo organizado.

El estado de los estudios psicológicos no creo que esté tan adelantado que permita hacerse ilusiones acerca de las leyes que de ellos puedan deducirse.

El material acumulado es enorme en cantidad; pero los procedimientos de medida de los fenómenos psíquicos está muy lejos de alcanzar la perfección necesaria para tener seguridad en los principios que de ellos quieren constituir; esto aparte de la gran dificultad y hasta imposibilidad de diferenciar y someter a medida los hechos de la conciencia.

Esto no es obstáculo para que se formulen leyes, queriendo darlas un alcance y una precisión que distan mucho de alcanzar y que sometidas a un ligero examen, caen por tierra todas sus bases fundamentales.

La antigua Pedagogía establecía, a priori, leyes que pretendía fueran admitidas como dogmas de fé; claro está que de otra forma no hubieran sido admitidas por nadie.

De aquellas ya nadie se acuerda y es ahora la Pedagogía experimental la que quiere formularlas. Formularlas nó; arrancárlas podríamos decir con más propiedad.

El árbol de los estudios psicológicos no ha llegado aún a la época de su vendimia y los frutos que se le cortan tienen un sabor demasadamente agrio de los que es preciso no abusar porque nos expondríamos a una grave indigestión.

Uno de tales frutos es la famosa ley del americano S. Hall expresada así: *El orden del desenvolvimiento es el mismo para el individuo y para la especie.*

De esta ley quieren otros deducir consecuencias tan peregrinas como el afirmar que los estudios de Didáctica de los

alumnos de las Normales deben limitarse al conocimiento de la Historia de cada una de las disciplinas que constituyen el programa de la primera enseñanza (las asignaturas diríamos en lenguaje escolar.) Esto porque dicen que el niño sigue en la adquisición de los conocimientos una marcha idéntica a la que siguió la humanidad.

Y yo pregunto: Si esto fuera cierto; que no lo es, puesto que ya Rouma ha demostrado con sobrada claridad que el niño no sigue en el aprendizaje del dibujo las etapas por las cuales pasaron los pueblos primitivos; si esto fuera cierto pregunto: ¿Para qué nos serviría tal ley? ¿Sería para señalarnos el método, el camino, el orden que habíamos de seguir en la presentación de los conocimientos con que queremos amueblar la inteligencia del niño? ¡Pobre método didáctico! ¡En que situación quedarías si tuviéramos que ir a rebuscarte entre las nebulosidades de los orígenes de la civilización! ¿Para que esos rodeos laberínticos te niéndole tan señalado por la relación lógica de las ideas que pretendemos hacer nacer y por los intereses del niño sobre el cual actuamos?

Si no es el método didáctico lo que esa ley determina; ¿serán los medios didácticos? ¿Serán, acaso, las formas de enseñanza? ¿o serán los procedimientos? Son los medios didácticos una cosa tan llena de vida, tan móvil, tan variable que sería un absurdo el querer encontrarlos entre los restos inorgánicos, fosilizados de las civilizaciones pretéritas.

Si no son los métodos ni los medios de enseñanza los que determina esa ley ¿que es lo que le queda en la Didáctica?

Contentémonos con ir recogiendo algunos frutos de los más próximos al tronco que, como en todo árbol sucede, maduran antes que la cosecha general, aunque sin el sabor de la fruta verdaderamente sazónada y no queramos adelantar la maduración, que toda la cosecha se resentiría por falta de sabor azucarado.

DAVID BAYON

Riaza 4-XII-921

Saldos de la Reina
LOS QUE MAS BARATO
VENDEN
EL MARTES NUEVOS
ARTICULOS



HERNIADOS
Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. 6
En Madrid: Augusto de Figueroa, 6

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Asamblea de Diputaciones provinciales. La actitud de los mineros asturianos. Notas parlamentarias. Las conferencias de Martínez Anido. Notas palatinas.

Sesiones de Cortes

Senado

Preside el señor Sánchez de Toca. Después de varios ruegos se entra en la Orden del día.

Sigue el debate sobre Marruecos.

El señor Valero de Parma considera una equivocación la forma dada por el gobierno a las negociaciones, para conseguir el rescate de prisioneros.

El general Aguilera: expone un plan táctico para el avance en nuestra zona de Marruecos.

El señor Cierva lamenta la campaña de prensa *pro prisioneros*. Censura la publicación de cartas apócrifas de Abd-el-Krim, doliéndose de que ciertos generales hayan publicado datos que convenía reservar y que pueden perjudicarnos en su día. (Protestas). Aunque la carta de Abd-el-Krim fuera verdadera, su publicación es censurable.

El señor Echevarri. Y antipatriótica. (Escándalo).

El señor Cierva. Pide el apoyo de todos para el Gobierno. Ofrece al general Aguilera que su plan táctico se tendrá en cuenta.

El general Luque. Reconoce que la campaña *pro prisioneros* es perjudicial.

El señor marqués de Estella. Reitera su adhesión al Gobierno.

El señor Goicoechea. Combate a los partidarios del abandono de Marruecos con miras económicas; censura las declaraciones del general Primo de Rivera con las que favoreció a los colonistas franceses. Considera absurdo el cambio propuesto de la plaza de Gibraltar por Ceuta. (Queda en el uso de la palabra).

Se levanta la sesión.

Congreso

Los señores Bárcia y Saborit se ocupan de cuestiones sociales, censurando el último que el gobernador de Barcelona proponga al Gobierno declare la legalidad de los Sindicatos libres.

(Sigue el debate sobre el asunto del Banco de Barcelona.)

El señor Matesanz. Censura se concediera el aval del Estado como garantía del Banco de Barcelona.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba por votación la aplicación de la «guillotina» al proyecto de ordenación bancaria, votando 109 a favor y 56 en contra.

Los votos favorables procedían de los conservadores, mauristas y regionalistas.

Votaron en contra liberales y demócratas, absteniéndose los señores Villanueva, Gasset y Alcalá-Zamora, los albistas, reformistas socialistas y republicanos.

Se discuten diversas enmiendas al artículo primero que son desechadas; quedando aprobado dicho artículo.

Se levanta la sesión.

Asamblea de Diputaciones provinciales

A las once de esta mañana dió principio el acto, bajo la presidencia del señor Diaz Agero.

El objeto de la Asamblea es deliberar de acuerdo con la indicación que dirigió a las Diputaciones el ministro de Hacienda, haciendo la declaración previa de haber limitado la deliberación a lo que fué objeto concreto de dicho requerimiento, buscando solo soluciones parciales y fragmentarias que mejoren la situación de las Haciendas provinciales, y no una solución total y definitiva de dicho problema, ya que el ministro anunció por adelantado que tal solución implicaría para la Hacienda del Estado un sacrificio que éste no puede imponerse en los momentos en que va a verse precisado a aumentar considerablemente sus recursos.

Los acuerdos fruto de la deliberación ascienden a diez, los cuales son tan extensos y complejos, que la falta de espacio no nos permite publicar, esperando a insertar las conclusiones que en la sesión de clausura se presenten.

Las enmiendas y proposiciones que se presenten por algunos presidentes de las Diputaciones y representantes de las mismas son muchas, y no deja de notarse bastante animación.

La actitud de los mineros asturianos

El señor Maura, al salir de Palacio, donde estuvo despachando con el rey a la hora de costumbre, dijo a los periodistas:

—No ocurre nada, señores, aparte del conflicto suscitado por algunos mineros de Asturias que tienen anunciada la huelga para el próximo día 16. El Gobierno—continuó diciendo—se preocupa hondamente de este problema y espera hallar prontamente la solución del mismo.

—¿Y en Marruecos?—le preguntó un periodista.

—Nada; tranquilidad completa—contestó el señor Maura.

Notas parlamentarias

Los pasillos del Congreso han estado animadísimo durante toda la tarde, siendo el objeto principal de los comentarios la votación obtenida por el Gobierno.

Los conservadores correspondieron unánimemente al llamamiento previo de los señores Sánchez Guerra y Bugallal.

También el señor conde de Romanones había llamado a sus amigos para el caso de que al gobierno le faltara número en la votación. Los pe-

riodistas dijeron al conde de Romanones que la votación había demostrado que el señor Maura podía gobernar solo con los conservadores.

Contestando el conde, no basta el influjo de los votos. En la prensa he leído hoy una palabra nueva para mí. *Parachutista*. El hombre de buena fe que se ha matado por lanzarse al espacio en busca de un ideal.

Yo creo que los liberales no pueden lanzarse al espacio en estos momentos. Yo desde luego, no siento vocación para *parachutista*. Ayer dijo don Melquiades que le faltó una palabra para pedir el poder; por mi parte, puede pedirlo y gobernar pero lo que es Alhucemas y yo, no nos lanzamos al espacio. ¡*Parachutistas!* No.

Don Melquiades Alvarez declaró que la situación de los ministros liberales cada vez es más absurda y así lo prueba la conducta de Franco Rodríguez votando contra sus correligionarios *per accidens*.

Las conferencias de Martínez Anido

El gobernador de Barcelona ha conferenciado esta tarde extensamente con S. M. el Rey.

Después marchó al ministerio de Gracia y Justicia, donde conferenció también con el señor Francos Rodríguez sobre la situación de Barcelona y la necesidad de conceder el carácter legal a los sindicatos libres.

Notas palatinas

Mañana llegará a Madrid S. M. la Reina doña Victoria.

El día 1.º de Enero próximo marcharán a Melilla para visitar aquellos hospitales de sangre, SS. MM. los Reyes.

DE MARRUECOS

Preparativos

Tetuán, 13.—Se ultiman los preparativos para próximas operaciones militares llegando constantemente material de guerra.

De provincias

Visita de hospitales

Córdoba 13.—Su Majestad la reina doña Victoria acompañada de las autoridades y distinguidas damas, ha visitado el hospital civil y militar.

Después inauguró los Roperos de Santa Victoria, repartiendo cartillas de ahorro a 30 obreros.

LA SUIZA

BAUSA
PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"
PLAZA MAYOR, NUM. 42